

nuevos horizontes para la educación cooperativa

En este número de la revista seguimos publicando materiales de la jornada que se realizara en conmemoración del 30 Aniversario de Idelcoop. En esta oportunidad, les ofrecemos un artículo: «Las Cooperativas como herramienta de Transformación Social» en el que se presentan las intervenciones de Vicente Barros sobre cómo se viene desarrollando la experiencia de la refundación del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos (IMFC) y la de su presidente, Floreal Gorini, sobre la necesidad de volver a las fuentes, pensar al cooperativismo en una perspectiva transformadora de la sociedad. Especialmente en este nuevo clima de época que estamos viviendo a partir de la puablada de diciembre de 2001, favorable a la participación, a lo solidario, a lo cooperativo.

Además se incluyen en este artículo una elaborada síntesis de las producciones colectivas de los trabajos grupales en el que participaron aproximadamente 30 cooperativas en general de origen reciente, surgidas en el marco de la crisis, como respuesta a la marginación y a la exclusión social que generara la impronta neoliberal en los últimos años.

Es nuestro propósito profundizar esta línea de trabajo con estas cooperativas. Sobre todo acompañar desde la educación, la capacitación y la asistencia técnica a las nuevas cooperativas de recuperadores de residuos promovidas por el IMFC en su etapa refundacional. En esta línea, Idelcoop viene realizando una serie de actividades, algunas con la participación de la Alianza Cooperativa Internacional para las Américas y en la medida en que se produzcan materiales de interés para nuestros lectores, los publicaremos para su difusión.

Por otra parte ofrecemos el resumen de una mesa redonda en la que participaron Carlos Heller, Gerente General del Banco Credicoop, Federico Poli, Subsecretario de la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Empresa para el Desarrollo Regional, (SEPyMEDR), aportando sus reflexiones sobre los nuevos escenarios en nuestro país y las perspectivas para la construcción de una economía social y solidaria. En ese sentido también se orientaron las reflexiones del presidente de Idelcoop Alberto Rezzónico, quién además analizó el papel de la educación cooperativa en relación al fortalecimiento de las entidades solidarias en el nuevo contexto.

Este material está en concordancia con la política que viene desarrollando Idelcoop, orientado a extender nuestro accionar educativo al conjunto de cooperativas de diferentes ramas ubicadas en distintos puntos del país; con el propósito de fortalecerlas en su doble carácter de empresas y como movimiento social. Al mismo tiempo, aspiramos a contribuir desde la educación cooperativa a la formación y desarrollo de dirigentes cooperativos comprometidos con la transformación de la sociedad y la construcción de otra cultura, solidaria, equitativa, humanista, con justicia social.

Finalmente presentamos un artículo sobre el Balance Social en las cooperativas, por Aarón Gleizer, en el que se brinda una detallada información sobre el estado actual del tema.

Estos materiales recogen y expresan la experiencia de 30 años de labor educativa, muestran un camino recorrido, una etapa cumplida y abren paso a otra por cumplir. Si es cierto que soplan nuevos vientos en Argentina y en el mundo, que estamos transitando un nuevo tiempo histórico, se abren nuevos horizontes para la educación cooperativa. Desde Idelcoop asumimos el compromiso y el desafío de desarrollar otras formas y métodos alternativos para contribuir a la transformación de la sociedad recreando la tradición de nuestros orígenes: la fuerte vinculación entre socialismo y cooperativismo.